¡Vivir una vida libre de violencias y decidir sobre tu cuerpo, tus sueños y tus proyectos, es tu derecho! Organización Panamericana de la Salud - OPS/OMS





# El embarazo en la infancia y la adolescencia:

¿Una manifestación de la desigualdad de género?



## ¿Una manifestación de la desigualdad de género?



Los embarazos tempranos y adolescentes tienen como causa subyacente las relaciones desiguales de poder. Esto, aumento los riesgos de violencias físicas, sexuales, económicas y psicológicas

- En muchos casos, los embarazos tempranos y adolescentes son el resultado de violencias sexuales, cometidas por familiares y conocidos.
- Muchas niñas y adolescentes deben interrumpir sus estudios para asumir nuevos roles asociados a la feminidad como las actividades de cuidado, el hogar y la crianza.
- El embarazo, el cuidado y la crianza limitan las posibilidades de acceder a programas educativos y oportunidades laborales, situación que aumenta los riegos de dependencia económica y violencias.

#### ¿Cómo prevenir?

Implementar **programas de educación integral para la sexualidad**, asegurar el acceso a la educación, transformar estereotipos de género, construir masculinidades no hegemónicas y promover relaciones igualitarias disminuye los riesgos de embarazos en la infancia y la adolescencia.

El embarazo temprano y
adolescente es una manifestación
de la **desigualdad de género** y
aumenta los riesgos de violencias,
pobreza, mortalidad materna,
deserción escolar, matrimonios
infantiles y uniones tempranas.





### ¿Qué es el embarazo en la infancia y la adolescencia?

El embarazo en la infancia y la adolescencia se define como aquel que se produce en una mujer entre el comienzo de la edad fértil y el final de la etapa adolescente, es decir, entre los 10 y los 19 años.

## ¿Cómo definimos las violencias basadas en género?

Las violencias basadas en género son todos los actos que producen daños físicos, psicológicos, sexuales y económicos a una persona por diferencias asociadas a su sexo y su género. Se basan en roles y estereotipos que desvalorizan lo femenino, afectando en mayor medida a niñas, adolescentes y mujeres.